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Titre : Incidence parasitaire de Comperiella bifasciata (Hym : Encyrtidae) et d’Aphytis melinus (Hym : 

Aphelinidae) sur les populations du pou de Californie Aonidiella aurantii (Hom : Diasoididae) 

dans un verger d’oranger à Rouïba 

 
  Résumé : Le présent travail met en évidence l’étude de l’incidence parasitaire de Comperiella bifasciata et 

Aphytis melinus sur les populations du pou de Californie Aonidiella aurantii dans un verger d’oranger à Rouïba. 

La cochenille développe trois générations annuelles qui coïncident avec les trois poussées de sève. En outre, 

concernant l’étude de l’impact de C.bifasciata dans la régulation des niveaux d’infestations du pou de Californie, 

le taux de parasitisme de ce parasitoïde est très faible et ne dépasse même pas 5%. Le stade de l’hôte le plus 

préféré par C.bifasciata pour leur développement, est le stade femelle adulte L’incidence parasitaire de cet 

endoparasitisme est importante sur les rameaux. Il semble que cet endroit semble offrir au parasite les meilleures 

conditions pour son développement. Pour A. melinus, le parasitisme global de ce parasitoïde est de 10,44%. Ce 

qui reste très faible également pour contrôler les populations de cochenille. Ce taux de parasitisme se trouve 

meilleure sur les feuilles que sur les rameaux, ce parasitoïde attaque beaucoup plus les stades réceptifs femelles 

de la cochenille où l’incidence est de 25%, contrairement aux mâles. 

Mots clés : Oranger, incidence parasitaire, Aonidiella aurantii, parasitoides, Comperiella bifasciata, Aphytis 

melinus, Rouiba. 

Title: Parasitic Incidence of Comperiella bifasciata (Hym: Encyrtidae) and Aphytis melinus (Hym: 

Aphelinidae) on California Sea Louse populations Aonidiella aurantii (Hom: Diasoididae) in an 

orange orchard at Rouïba 

Abstract:The present work highlights the study of the parasitic incidence of Comperiella bifasciata 

and Aphytis melinus on California Aonidiella aurantii populations in an orange orchard in Rouïba. 

The cochineal develops three annual generations that coincide with the three outbreaks of sap. In 

addition, concerning the study of the impact of C. bifasciata in the regulation of California louse 

infestation levels, the rate of parasitism of this parasitoid is very low and does not exceed 5%.. The 

parasitic incidence of this endoparasitism is important on the twigs. It seems that this place seems to 

offer the parasite the best conditions for its development. For A. melinus, the global parasitism of this 

parasitoid is 10.44%. What is very weak also to control the cochineal populations. This rate of 

parasitism is better on the leaves than on the twigs, this parasitoid is much more sensitive to the female 

receptive stages of the cochineal where the incidence is 25%, unlike males. 

Key words: Citrus , Aonidiella aurantii, parasitoids, Comperiella bifasciata, Aphytis melinus, Rouiba. 


